

L'Aigle Infos

L'information qu'il vous faut!



HEBDOMADAIRE INDÉPENDANT D'INFORMATIONS GÉNÉRALES N°274 DU LUNDI 1^{ER} MAI 2023 - PRIX: 3000 GNF - ZONE CFA : 500

DR MORISSANDA KOUYATÉ AUX CONSEILLERS NATIONAUX

« Quand vous voyez les ambassades de Guinée à l'étranger, vous avez honte... »

P.3



Édito à vue d'Aigle

Un retrait lourd de conséquences !

achemine-t-on vers la reprise des manifestations de rue dans le Grand Conakry et à l'intérieur du pays, avec tous les risques que cela comporte ? C'est la principale question que tous les observateurs avertis se posent après l'annonce du retrait des Forces vives de Guinée des pourparlers engagés avec le Gouvernement, sous l'égide des leaders religieux, pour une sortie de crise. Une annonce faite dans un communiqué publié le vendredi 28 avril 2023... P.2

TRANSITION

P.3



Le Premier ministre, Dr Bernard Goumou, rencontre des acteurs sociopolitiques

GUINÉE

P.2



Une nouvelle plateforme revendicative portée sur les fonts baptismaux

ACTIVEMENT RECHERCHÉ, LE FÉTICHEUR MOFA SORY PARLE

P.4



« Si le colonel Doumbouya veut me voir... »

CRISE SOCIOPOLITIQUE EN GUINÉE

Vers la reprise des manifestations de rue à Conakry

P.5

PRÈS DE 6000 MILLIARDS GNF POUR LA MISE EN ŒUVRE DU CHRONOGRAMME

Ce qu'en Lansana Komara du RPG Arc-en-ciel

P.4

ESPLANADE DU PALAIS DU PEUPLE

Le CNT organise une journée citoyenne et sportive

P.5



Édito à vue d'aigle



Un retrait lourd de conséquences !

S'achemine-t-on vers la reprise des manifestations de rue dans le Grand Conakry et à l'intérieur du pays, avec tous les risques que cela comporte ? C'est la principale question que tous les observateurs avertis se posent après l'annonce du retrait des Forces vives de Guinée des pourparlers engagés avec le Gouvernement, sous l'égide des leaders religieux, pour une sortie de crise. Une annonce faite dans un communiqué publié le vendredi 28 avril 2023.

Ces Forces vives reconstituées autour du RPG Arc-en-ciel, de l'UFDG, de l'UFR, et du FNDC (officiellement dissous par le MATD) disent avoir privilégié toujours le dialogue et la concertation comme moyens de résoudre les différends, en acceptant de prendre part aux pourparlers avec le Gouvernement sous la médiation des religieux. Elles regrettent le fait que bientôt deux (2) mois après la suspension des manifestations et le lancement des

concertations, aucun résultat n'ait été obtenu. « Compte tenu de cet échec imputable aux autorités, les FVG après avoir répondu à toutes les demandes faites par les chefs religieux pour favoriser le dialogue sans succès, ont décidé de se retirer de ces consultations improductives et de reprendre les manifestations dans les rues et sur les places publiques », ont-elles mentionné clairement dans leur communiqué. Et le lendemain, pour ne rien arranger, les trois grands partis de l'échiquier politique guinéen (RPG Arc-en-ciel, UFDG, UFR) ont mis à profit leurs assemblées générales respectives pour sonner la mobilisation de leurs militants en vue des prochaines manifestations de rue pour se faire entendre du CNRD. Au RPG Arc-en-ciel, l'ancien parti au pouvoir, un édito a été lu par Mme Domani Doré pour saluer et féliciter les dirigeants des Forces Vives de Guinée pour ce communiqué caractérisé par un civisme politique totalement consacré aux valeurs de la paix, pour une transition apaisée. Et de soutenir que les forces vives n'ont d'autre recours que de réagir face aux abus qui traduisent une volonté maintenant non voilée du CNRD de se maintenir au pouvoir. Les militants ont été invités par conséquent à répondre massivement à tout appel des forces vives de Guinée pour mettre un terme à ce qui s'apparente à leurs yeux à une confiscation du pouvoir par la violation des droits de l'homme.

A l'UFDG, le vice-président du parti, Kalémodou Yansansé, a martelé qu'ils continueront à prôner la paix et la concorde mais qu'ils n'accepteront pas ce qui n'est pas acceptable. Selon lui, sous un régime de transition, tout ce qui se fait doit se faire dans la concertation et l'entente.

Comme on le voit donc, ce retrait des Forces vives des pourparlers est bel et bien lourd de conséquences. Espérons vivement que les uns et les autres reviendront à de meilleurs sentiments pour mettre notre pays à l'abri des remous sociopolitiques.

Kèfina Diakité

GUINÉE

Une nouvelle plateforme revendicative portée sur les fonts baptismaux

Le samedi 29 avril, une nouvelle plateforme revendicative dénommée «Front Citoyen (FC)» a été portée sur les fonts baptismaux par ses initiateurs pour travailler à un retour rapide à l'ordre constitutionnel et faire respecter les principes démocratiques dans le pays du colonel Mamadi Doumbouya.



« Nous citoyens de Guinée avons décidé de prendre nos responsabilités à travers la création d'une plateforme revendicative composée de citoyens, de leaders d'opinion, d'activistes, d'acteurs politiques, de syndicats, et d'organisations de la société civile. Cette plateforme dénommée FRONT CITOYEN a pour objectifs principaux: le retour immédiat à l'ordre constitutionnel; le respect des Droits de l'homme en général et de la liberté d'expression et de manifestation, en particulier; le respect des acquis démocratiques et la restauration de l'Etat de droit; la défense des droits des citoyens; l'arrêt immédiat de l'instrumentalisation de la justice; la libération immédiate des cadres injustement détenus », a déclaré Mohamed Bachir Diallo, au nom du Front Citoyen.

Cette plateforme se dit par ailleurs favorable à un dialogue crédible et sincère pour sortir de cette situation de crise dans laquelle le pays est plongé depuis un certain temps.

« Nous profitons de l'occasion

pour faire appel à l'ensemble des citoyens épris de paix, de justice et de démocratie, pour mener la lutte pour l'atteinte de nos objectifs dont le principal est le retour à l'ordre constitutionnel.

Le Front Citoyen lance un appel pressant à tous les citoyens, militants et sympathisants des partis politiques, à la diaspora ainsi qu'à toutes les couches de la population, à se mobiliser et à exiger le respect des acquis démocratiques et le retour à l'ordre constitutionnel.

En tout état de cause, le Front Citoyen réitère sa disponibilité à participer activement et de façon responsable, consensuelle et indépendante à la mise en place des conditions pour un retour diligent et démocratique à l'ordre constitutionnel dans notre pays », peut-on lire dans leur déclaration.

Mamadou Saïdou



DR MORISSANDA KOUYATÉ AUX CONSEILLERS NATIONAUX « Quand vous voyez les ambassades de Guinée à l'étranger, vous avez honte... »

Le ministre des Affaires Etrangères, de l'Intégration africaine, et des Guinéens établis à l'Etranger était face au Conseil National de la Transition le mercredi dernier à l'hémicycle. Pendant plus de cinq heures consacrées aux questions-réponses et à des interactions, Dr Morissanda Kouyaté s'est prêté à 48 questions des Conseillers portant sur ce que représente la Guinée, diplomatiquement parlant, en cette période de transition.



« La diplomatie n'est pas à la portée de tout le monde », a introduit le patron de la diplomatie guinéenne devant les Conseillers du CNT. Dr Morissanda déplore que malgré les contraintes, c'est

un domaine qui est pris en otage par tout le monde.

La suspension de la Guinée des instances de la CEDEAO et celles de l'Union Africaine depuis le coup d'Etat perpétré contre Alpha Condé, le 05

septembre 2021, n'est pas passée inaperçue à cette plénière. Cette situation produit des effets négatifs mais elle n'est pas fatale.

« Nous sommes autour de 200 institutions internationales et aujourd'hui deux (la CEDEAO et l'UA) nous ont suspendus de leurs instances mais par la justesse de nos choix, il n'y a pas de contraintes. Je suis heureux de vous informer que l'Union africaine est en train de prendre ses distances des sanctions de la CEDEAO », a annoncé Dr Morissanda Kouyaté.

Interpellé sur la situation des Guinéens vivant au Soudan en cette période de conflit, l'ancien fonctionnaire des Nations Unies a rassuré que des dispositions ont été prises pour le rapatriement de nos compatriotes.

« Le Président m'a dit qu'un Guinéen à l'Etranger égal à tout le peuple de Guinée. Et aujourd'hui je suis heureux de vous annoncer que deux bus ont quitté le Soudan à bord

duquel se trouvent 85 Guinéens qui ont demandé à être évacués. Ils sont dans le bus en train de venir en Egypte », a-t-il rassuré.

Répondant à une question d'un conseiller, le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Guinéens établis à l'étranger a été amené à faire la situation des ambassades de la Guinée à l'Etranger. Après cette étape, il s'est donné la peine de dresser l'image de nos consulats hors de nos frontières. Morissanda Kouyaté a décrit l'image de nos ambassades qui n'honore pas notre pays.

« Quand vous voyagez à travers le monde et quand vous allez voir les ambassades de la Guinée, vous avez honte. Je prends des exemples concrets. Dites à votre cousin, neveu ou fils qui est à Washington, de venir à l'ambassade et à la résidence de la Guinée de filmer et vous les envoyez. Je suis allé avec le Premier ministre, et on n'a

filmé la résidence de l'Ambassadeur. J'ai dit de faire passer ça à la télévision nationale pour que les gens sachent de quoi il s'agit. Ce n'est pas passé je ne sais pas pourquoi. Laissons les Etats-Unis et parlons du Mali. Les Maliens considèrent la Guinée comme leur pays et vice versa. Je suis allé au Mali, j'ai vu la résidence de l'Ambassadeur qui est inhabitée, abandonnée. Même les poulets ne viennent plus là-bas pour se nourrir. Il n'y a rien je vous assure chers frères. Je jure, je vais rechercher les images qu'on n'a eues, vous (CNT) allez projeter ici, et ces ambassades ont été achetées par le régime du Président Ahmed Sékou Touré. Il y en a qui ont même revendu une partie de ces ambassades », a-t-il déploré.

Le chef de la diplomate guinéenne a sollicité l'appui et l'accompagnement du CNT pour redorer l'image de nos ambassades à l'extérieur.

Samuel Demba. D

TRANSITION

Le Premier ministre, Dr Bernard Goumou, rencontre des acteurs sociopolitiques

Le vendredi 28 avril, le Premier ministre, Chef du Gouvernement, a reçu au Palais de la Colombe les acteurs sociopolitiques issus du cadre de dialogue inclusif inter-guinéen. Dr Bernard Goumou avait à ses côtés, le ministre des Affaires étrangères et celui de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre de la poursuite des activités du dialogue inclusif.

Le locataire du Palais de la Colombe était avec les acteurs sociopolitiques acquis aux actes posés par le CNRD (CORED, CPR, le FTA, le CNOCS-G, MAOG, etc.) pour échanger autour de la décripation de la crise guinéenne. A la sortie de la rencontre, le ministre de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation, Mory Condé, a indiqué à la presse ce qui suit : « nous avons expliqué tous les détails possibles sur le processus de mise en œuvre des recommandations de la dernière session du cadre de dialogue, mais également les actions futures que le Gouvernement est en train de mettre en œuvre pour permettre à tous les Guinéens d'être au bain de la situation de la mise en œuvre du

programme de la transition. L'idée était de faire part du niveau de mise en œuvre des recommandations contenues dans leur rapport qui a été transmis au Chef de l'Etat », a-t-il déclaré. Parmi les politiques ayant pris part à cette rencontre, figurait le président de l'UDRG, Bah Oury. « C'était nécessaire de se retrouver pour faire le point, savoir où est-ce que nous en sommes, quels sont les points sur lesquels il y a des informations que les membres du Gouvernement devraient donner aux autres organisations impliquées dans le cadre du dialogue et réitérer les principes », a-t-il déclaré.

De son côté, Dr Makalé Traoré, facilitatrice, est revenue sur la quintessence de la rencontre. « Nous avons fait part aux premiers responsables des coalitions

faitières qui étaient présents dans la salle, de la mise en place du comité national de mise en œuvre des résolutions et surtout l'opérationnalisation des équipes techniques au sein des ministères de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation, du Plan, de la Sécurité et du Conseil national de la Transition, pour suivre et faire un rapport mensuel sur le niveau d'avancement de la mise en œuvre des résolutions issues du cadre de dialogue. Ensuite, informer les premiers responsables du niveau d'avancement des échanges des pourparlers avec les acteurs des forces vives », a-t-elle livré.

Pour Mory Kaba de l'Alliance pour la victoire, le plus marquant de cette rencontre, c'est la détermination des uns et des autres à organiser des



élections libres, transparentes et crédibles qui verront la participation de tous et de chacun. « Ce sera maintenant aux Guinéens de choisir le candidat de leur choix à la fin de cette transition qui a été actée par la CEDEAO, mais

aussi avec les acteurs de la Transition pour un délai de 24 mois. Nous interpellons les autres acteurs qui ne sont pas là, au sens de responsabilité dont a fait montre le peuple de Guinée », a-t-il commenté.

Samuel Demba. D

ACTIVEMENT RECHERCHÉ, LE FÉTICHEUR MOFA SORY PARLE « Si le colonel Doumbouya veut me voir ... »

Mofa Sory Dounoh, féticheur vivant dans la sous-préfecture de Doko (Préfecture de Siguiri), fait parler de lui ces dernières 24 heures. A travers une vidéo devenue virale sur les réseaux sociaux, il a prédit la chute du CNRD, acronyme de la junte dirigée par le colonel Mamadi Doumbouya.



Dans la nouvelle vidéo, Mofa Sory Dounoh apparaît dans une maison qu'il montre comme étant la sienne. Avec un ton rassurant et dépourvu de toute crainte ou de frayeur apparente, le jeune féticheur a révélé qu'il n'est pas caché. Il ajoute n'avoir pas fui expressément. Par ailleurs, il

dit avoir appris que ses deux épouses et un de ses apprentis ont été interpellés par les forces de sécurité. Pourtant, selon lui, les choses ne devraient pas se dérouler comme telle.

« Je n'ai rien fait de mal, car je ne suis qu'un simple féticheur qui prédit les événements (...) », a-t-il lancé.

« Que cela arrive au Colonel Mamadi Doumbouya, c'est lui qui a dit qu'il a besoin des avis des uns et des autres, à son arrivée au pouvoir le 5 septembre. Je ne suis pas contre un président en Guinée. J'aime tous ceux qui viennent au pouvoir. Je ne suis pas un politicien », a ajouté Mofa Sory Dounoh.

« A cause d'une vidéo que j'ai faite hier dans laquelle j'ai prédit la chute de Mamadi Doumbouya, on se met à ma trousse. Pourtant, ceci n'est pas une nouveauté. C'est des choses que je révèle depuis décembre dernier. Je n'ai juste pas d'intermédiaire pour signaler mes visions au président Doumbouya. C'est pourquoi j'ai opté pour cette vidéo afin de le prévenir. Comme récompense, on lance une chasse à l'homme contre ma personne », regrette le féticheur Sory Dounoh.

Et de poursuivre : « Je dis ce que je vois. Au temps de professeur Alpha Condé, j'avais prédit la même chose, à propos du troisième mandat. J'avais évoqué un éventuel coup d'Etat contre lui, mais les gens ne m'ont pas cru, ce sont les résultats que nous vivons aujourd'hui. Hier nuit, les forces de l'ordre et de sécurité ont fait irruption chez moi. Elles ont interpellé mes deux épouses, mes enfants et mes apprentis féticheurs. Ensuite, elles ont emporté l'une de mes voitures et vandalisé ma concession », a signalé Mofa Sory, avant de demander

aux autorités de libérer sa famille.

« Je demande aux autorités guinéennes de bien vouloir libérer ma famille et mes proches, car ils n'ont rien fait de mal. S'il faut reprocher quelque chose à quelqu'un dans cette affaire, c'est bien moi. Si le colonel Mamadi Doumbouya veut me voir, il y a une manière appropriée à cela mais ce n'est pas de cette manière aussi brutale. Ils ont emporté tous les téléphones de mes proches. Je n'ai aucune nouvelle de mes épouses et mes parents. Mais je ne suis pas aux arrêts. Je n'ai rien de mal... », précise-t-il.

Dans sa première vidéo, Mofa Sory Dounoh avait prédit un putsch contre la junte au pouvoir : « Ce pouvoir va chuter dans 18 ou 28 jours sans problème. Ceux qui sont haut vont se retrouver au bas de l'échelle. Je ne mens jamais... je dis ce que mes fétiches me révèlent », a-t-il dit précédemment. Par ailleurs, certaines sources indiquent que Mofa Sory Dounoh se serait réfugié vers Mandiana.

Net Afrique

PRÈS DE 6000 MILLIARDS GNF POUR LA MISE EN ŒUVRE DU CHRONOGRAMME

Ce qu'en Lansana Komara du RPG Arc-en-ciel

Lors de l'assemblée générale du RPG Arc-en-ciel qui s'est tenue le samedi 29 avril, Lansana Komara, membre du bureau politique national, est revenu sur la somme avoisant les 6000 milliards gnf avancée par le MATD pour la mise en œuvre des 10 points du chronogramme de la transition.

Le vendredi dernier, on le sait, le ministre de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation, Mory Condé, a présenté le niveau de la mise en œuvre des activités du chronogramme de la transition. Selon lui, le coût global de la mise en œuvre des dix points s'élèverait à : cinq mille huit cent douze milliards quatre cent cinquante six millions cent quatre vingt mille six cent soixante un franc guinéen (5 812 456 180 661 de fg). Lors de l'assemblée générale du RPG Arc-en-ciel qui s'est tenue le samedi 29 avril, Lansana Komara, membre du bureau politique national, est revenu sur la somme avoisant les 6000 milliards gnf donnée par le MATD pour la mise en œuvre des 10 points du

chronogramme de la transition. « Le Ministère de l'Administration a promis la fois passée qu'ils vont respecter les délais de 24 mois de la durée de la transition. D'ailleurs, ce n'est plus 24 mois. Si vous faites le décompte, il ne reste plus que moins de 20 mois. C'est pour dire que l'année est rapide. Mais ce qui est curieux, c'est quand le ministre de l'Administration du Territoire dit qu'on a besoin de près de 6000 milliards de francs guinéens pour la mise en œuvre du chronogramme de transition. Incroyable, c'est extraordinaire. Ça veut dire tout simplement que nous sommes encore loin et très de l'organisation des élections en République de Guinée. C'est pour quoi, de l'avis de plusieurs économistes qui maîtrisent



bien les rouages de finances publiques en Guinée, ce montant constitue près de la moitié du budget annuel de notre pays. Donc imaginez-vous à quand les élections. Et

pour mobiliser ce montant, il faut un minimum de 5 ans alors qu'il ne reste que moins de 20 mois pour aller à ces élections. Compte tenu de la conjoncture actuelle sur le plan national

comme sur le plan mondial, il est difficile pour un régime de transition de lever ces fonds », fait observer le secrétaire permanent de l'ancien parti au pouvoir.

Kèfina Diakité

CRISE SOCIOPOLITIQUE EN GUINÉE

Vers la reprise des manifestations de rue à Conakry

Décidément, la trêve observée lors des mois des saints de Carême et du Ramadan n'aura pas permis au gouvernement de convaincre les Forces Vives de Guinée de renoncer à leur mot d'ordre de manifestation pour venir autour de la table de négociation. Malgré les multiples rencontres entre les autorités et les acteurs sociopolitiques, le retour à la rue pour mettre pression sur le CNRD afin qu'il respecte les revendications des FVG est à craindre au plus haut point.



Dans une déclaration publiée dans la soirée du vendredi 28 avril, les Forces Vives de Guinée ont salué l'initiative des Leaders religieux, sollicités à cet effet par le Premier Ministre aux pourparlers engagés entre eux à l'effet de créer les conditions nécessaires à la tenue d'un dialogue crédible et susceptible de faire émerger un consensus large sur la conduite de la Transition

Privilégiant toujours le dialogue et la concertation comme moyens de résoudre les différends et compte tenu du respect et de la

considération qu'ils vouent aux leaders religieux du pays, les FVG ont accepté de prendre part à ces concertations où ne ménageant aucun effort pour leur réussite. C'est ainsi qu'à la demande des Chefs religieux, les FVG ont reporté à plusieurs reprises des manifestations pacifiques et citoyennes qu'ils avaient déjà préparées.

Les FVG saluent l'esprit de compréhension et le soutien du peuple de Guinée ainsi que l'effort fourni par les religieux

Mais, bientôt deux (2) mois après la suspension des manifestations et le lancement

des concertations, force est de constater qu'aucun résultat n'est obtenu et aucune perspective allant dans ce sens ne pointe à l'horizon faute de volonté politique des autorités de la Transition.

Compte tenu de cet échec imputable aux autorités, les FVG après avoir répondu à toutes les demandes faites par les chefs religieux pour favoriser le dialogue sans succès, ont décidé de se retirer de ces consultations « improductives » et de « reprendre les manifestations dans les rues et sur les places publiques », peut-on lire dans le communiqué.

Le ton est donc lancé. 24 heures après cette sortie, le sujet a été largement commenté dans les sièges des partis politiques et soutenu par ces formations membres de ces FVG.

L'ancien parti au pouvoir, le RPG Arc-en-ciel a dans un édit du parti lu à son assemblée du 29 avril invité ses militants à répondre à tout appel à manifester des Forces Vives de Guinée.

« Le RPG Arc-en-ciel et alliés saluent et félicitent les dirigeants des FVG pour ce communiqué caractérisé par un civisme politique totalement consacré aux valeurs de la paix, pour une transition apaisée. Avec cette rupture organisée par le CNRD, les forces vives n'ont d'autre recours que de réagir face à ses abus qui traduisent une volonté maintenant non voilée de se maintenir au pouvoir. Encore une fois de plus, nous vous invitons à répondre massivement à tout appel des forces vives de Guinée pour mettre un terme à cette confiscation du pouvoir par la violation des droits de l'homme », a lu Domani Doré, membre du bureau politique national du navire jaune.

De même, le parti de Cellou Dalein Diallo a partagé l'idée

de son désormais ancien opposant de ces onze dernières. Sur leur retrait du dialogue qui cristallise les débats, le vice-président chargé des affaires économiques et financières de l'UFDG précise que ce retrait n'est pas une suspension dans le processus. Mais ils qu'ils ne sont pas là pour faire des yeux doux au CNRD.

« Nous continuons à prôner la paix, nous continuons à prôner la concorde mais nous n'acceptons pas ce qui n'est pas acceptable. Nous sommes sous un régime de transition, tout ce qui se fait doit se faire sous le compte de la concertation et de l'entente », a martelé Kalémodou Yansané devant leurs militants.

Les Forces Vives de Guinée invitent en conséquence le peuple de Guinée à rester mobilisé pour répondre massivement au mot d'ordre qu'elles ne tarderont plus à lancer à cet égard pour exiger la satisfaction des préalables à la tenue d'un dialogue crédible, sous la présidence de la CEDEAO et en présence du G5, à l'effet de définir les conditions d'un retour diligent à l'ordre constitutionnel.

Samuel Demba. D

ESPLANADE DU PALAIS DU PEUPLE

Le CNT organise une journée citoyenne et sportive

Le Conseil National de la Transition a organisé le 29 avril, une journée citoyenne et sportive à l'esplanade du palais du peuple. Le but, est d'inviter chacun à faire des exercices physiques pour un équilibre en matière de santé.

« Sport au service de la paix, la cohésion et l'unité nationale pour une transition réussie », est le thème autour duquel les Conseillers nationaux de la Transition, les acteurs sociopolitiques, représentants des corps consulaires, diplomatiques de Guinée et autres passionnés du sport se sont réunis pour faire des exercices physiques et sportifs. Un semi-marathon, football, basketball, volleyball, sont entre autres disciplines sportives qui ont été pratiquées par ces acteurs sur l'esplanade du palais du peuple après le chant de l'hymne national.

La santé n'est pas seulement l'absence de maladies. C'est en ces mots que le président du CNT a fustigé l'abandon des

pratiques sportives par, dit-il, les cadres guinéens. Néanmoins, il invite tout le monde à faire du sport pour maintenir son équilibre. « Le sport c'est le moyen naturel pour éliminer le stress. Et l'ennemi numéro des cadres de Guinée, responsables de tout le monde entier c'est le stress, la pression des populations, les critiques, la lenteur de vos collaborateurs. Ce sont entre autres facteurs qui déclenchent le stress. Le meilleur remède possible, c'est le médecin qui parle. Pour libérer son corps, il faut que l'esprit soit libéré et il faut que le cœur soit protégé. L'OMS dit que la santé n'est pas seulement l'absence de la maladie ou d'infirmité mais c'est état d'équilibre, mental,

physique et social. Nous sommes en train de faire l'équilibre mental, physique et social. Je conseille à tous les responsables de ce pays au niveau communal, régional et national de s'adonner au sport. On dit que l'assemblée est la représentation nationale, il faut qu'on soit exemplaire. Alors c'est cet exemple qu'on est en train de montrer », a livré Dr Dansa Kourouma.

Le président du CNT imagine que l'initiative de son institution va faire des remous dans l'opinion. Bien avant ces critiques, il prend ses gangs.

« Certains vont dire, ils ont du travail mais ils ont laissé pour du sport mais non. Ce qu'on paye par an en Guinée dans les évacuations sanitaires

pour les AVC, c'est énorme. Quand on fait le sport et qu'on change de pratique alimentaire, on aura zéro évacuation parce que la santé c'est l'adaptation du corps face à son environnement. Un pays comme le Rwanda, il y a le sport pour tous une fois par mois. Le Président de la République lui-même il est en maillot dans la rue avec sa famille, les ambassadeurs et autres diplomates pour faire le sport. Donc ensemble, une Guinée sans stress ça passe par la pratique régulière et assidue du sport », a-t-il conseillé.

Coach Daouda Saïd Touré, animateur sportif a dirigé ces activités sportives. Après des dizaines d'exercices avec des

acteurs, il donne ses impressions: « Dès qu'on est venu ce matin on a fait des retirements, une manière de communiquer avec les muscles et les nerfs pour ne pas avoir du mal après. Ils sont bien motivés parce qu'à la base ils ont compris que le sport c'est quelque chose qui nous aide. Celui qui fait le sport tombe difficilement malade », a-t-il martelé.

Cette initiative devrait être pérennisée. A en croire le président du CNT, son institution va désormais consacrer chaque samedi du mois à des journées citoyennes et sportives.

Samuel Demba. D

AG DE L'UFDG

Kalémodou Yansané motive le retrait des FVG des pourparlers avec le Gouvernement

Lors de l'assemblée générale de l'UFDG qui s'est tenue le samedi 29 avril 2023, Kalémodou Yansané, le vice-président du parti de Cellou Dalein Diallo, a motivé le retrait des six (6) coalitions qui composent les FVG des pourparlers avec le Gouvernement sous l'égide des leaders religieux.



« Nous continuons à prôner la paix, la concorde mais nous n'accepterons pas ce qui n'est pas acceptable. Nous sommes

sous un régime de transition. Tout ce qui doit se faire, doit se faire dans la concertation, l'entente et le dialogue. Tout le monde doit

se mobiliser et attendre les mots d'ordre des décideurs des six (6) coalitions qui composent les Forces Vives de Guinée. Nous

espérons fortement que les uns et les autres reviendront aux bons sentiments pour la paix en Guinée et pour le bonheur des Guinéens. Voilà le message que je voudrais vous faire part au nom du président Cellou Dalein Diallo », a déclaré Kalémodou Yansané. A l'en croire, aucune ligne n'a bougé véritablement pendant la médiation menée par les religieux.

« La seule ligne qui a bougé, c'est la tenue toujours des réunions des Forces Vives de Guinée avec le Premier ministre. Mais concrètement, les problèmes autour desquels on parle n'ont pas encore trouvé de solution. Le jour qu'il y aura la volonté politique réelle pour la paix,

tout va bouger », a-t-il indiqué.

A rappeler que c'est le vendredi 28 avril que les Forces vives de Guinée ont publié un communiqué annonçant leur retrait des pourparlers et la reprise prochaine des manifestations de rue pour se faire entendre du CNRD et de son gouvernement. Les principales entités sociopolitiques qui composent les Forces Vives reconstituées sont : le RPG Arc-en-ciel, l'UFDG, l'UFR, le FNDC (dissous officiellement par le MATD) et le FFSG. Que les différentes parties reviennent à de meilleurs sentiments pour nous éviter des troubles.

Kèfina Diakité

COMMUNE DE DIXINN

Un homme retrouvé mort par pendaison à Hafia

Daouda Diallo, la quarantaine, a mis fin à ses jours au quartier Hafia, commune de Dixinn, où il habitait. L'homme se serait donné la mort par pendaison dans la maison dans la nuit du jeudi 27 au vendredi 28 avril 2023. Selon la famille, la victime souffrait de troubles mentaux depuis des années.

C'est une découverte macabre qui a réveillé tôt le vendredi 28 avril, les habitants du quartier Hafia-Mosquée, à Conakry. Marié et père de famille, le corps de M. Diallo a été retrouvé avec une corde au cou assis dans une chaise en plastique.

Mais pourquoi cet homme aurait préféré quitter ce monde et laisser sa famille orpheline. Joint par l'Aigleinfos, le chef de quartier de Hafia-Mosquée a dit ce qu'il sait de cette histoire tragique.

« On ne sait pas comment cela est arrivé parce que nous n'étions pas présents au moment des faits. J'ai été informé par le chef secteur qui nous a demandé de venir en disant que quelqu'un s'est suicidé par pendaison. Quand je suis arrivé, j'ai informé les autorités compétentes (la police de proximité, le commissariat central, la police scientifique et les sapeurs-pompiers) chargées de ces cas pareils. Quand ils sont venus, chacun a fait son constat en ce qui le



concerne, et finalement ils ont pris le corps pour l'emmenner à l'hôpital Ignace Deen pour l'autopsie. Le monsieur était un chef de famille et père de deux enfants dont une fille.

D'après sa famille, il était malade mentalement pendant plus de six ans. Qu'il a même été hospitalisé à deux reprises à l'hôpital Donka avant qu'on ne l'emmenne à

l'indigénat. Il était locataire et c'est dans la maison où il s'est donné la mort. Donc le corps se trouve à Ignace Deen », a témoigné Mamadi Oularé.

Samuel Demba. D

Lisez le journal
numérique sur le site

KèfinaFasso
www.kefinafasso.com

Votre site indépendant d'information tous azimuts.

POLITIQUE

Le RPG Arc-en-ciel tire à boulets rouges sur le CNRD

Le RPG Arc-en-ciel, l'ancien parti au pouvoir, a tenu le samedi 29 avril, son assemblée générale hebdomadaire au siège national du parti à Gbessia. Une occasion qui a été mise à profit par Domani Doré, pour faire lecture d'un édito au nom du bureau national, tout en rappelant le contenu du communiqué des Forces vives de la nation annonçant la reprise des manifestations dans les jours à venir.



« Camarades militantes, militants et sympathisants, encore une fois de plus, nous vous invitons à répondre massivement à tout appel des forces vives de Guinée pour mettre un

terme à cette confiscation du pouvoir par la violation des droits de l'homme. Nous pouvons citer quelques-unes des violations flagrantes qui s'apparentent

manifestement à un mépris. Il s'agit de: l'incarcération de nos dirigeants dont les manipulations procédurales et le harcèlement flagrant dans le traitement des dossiers Ibrahima Kassory

Fofana, Amadou Damara Camara, Mohamed Diané, Oyé Guilavogui et Ibrahima Kourouma sont visibles; des violations au droit d'époux lors des obsèques de Feu Madame Condé Djené Kaba, ancienne Première Dame. Comme vous le savez, la récupération sans gêne des différentes cérémonies de l'événement funèbre à Paris et en Guinée empêchant ainsi le Professeur Alpha Condé d'accomplir son devoir d'époux et son Parti d'en donner tout l'éclat qu'il mérite, ont été des spectacles désolants », a lu l'ancienne ministre des Sports d'Alpha Condé. Et de poursuivre en ces termes : « Chers camarades militantes,

militants et sympathisants, la Direction nationale du Parti, prenant la mesure de ces manquements, en tire des leçons et vous invite à la forte mobilisation qui sera consacrée à la marche du peuple souverain de Guinée pour exiger le retour à l'ordre constitutionnel. En attendant, acquittons-nous de notre devoir citoyen qui consiste à rappeler aux autorités de la transition le sens d'un serment d'officier pour les inviter à respecter les 24 mois conclus avec la C E D E A O N o u s précisons que les Forces vives de Guinée sont déjà dans les décomptes des 24 mois qui entrent en jeu à compter du 4 Décembre 2022... »

Kéfina Diakité

AG DE L'UFR

Le parti sonne la mobilisation en vue des prochaines manifs des FVG

L'UFR, le parti de Sidya Touré, a mis à profit son assemblée générale hebdomadaire qui s'est tenue le samedi 29 avril pour donner les raisons qui ont amené les Forces vives de Guinée, à se retirer des pourparlers avec le gouvernement sous l'égide des leaders religieux.

Tidiane Conté est membre du bureau exécutif de l'UFR. Dans son intervention de circonstance à l'AG du samedi, il a déclaré : « Nous avons essayé de donner une chance aux religieux afin d'intervenir pour que nous puissions ouvrir un cadre de dialogue inclusif. Pour cela, il y avait des préalables, notamment le cas des prisonniers, de Foniké Menguè et Cie et les leaders qui sont en exil. Pour le cas de Foniké, ça ressemble à donner le trophée à Hitler au détriment des démocrates occidentaux. C'est les gens qui se sont battus contre le 3e mandat mais qui se trouvent en prison c'est des choses anormales qui sont créées par le CNRD.

Nous avons estimé que

les problèmes soient résolus mais on a vu qu'on a constaté qu'on tourne en rond, que les religieux sont dans l'incapacité de trouver des solutions. Ça se voit que quelque part là où ça doit se décider ça ne se décide pas. Malheureusement les conséquences sont connues. Nous allons reprendre les manifestations. C'est notre droit, nous politiciens quand on n'arrive pas à nous faire entendre par le dialogue, nous allons manifester. Nous allons demander à nos militants de se mobiliser. Au moment venu, les Forces vives vont donner les instructions et ces instructions seront respectées. Nous avons compris que ceux qui



doivent décider ne veulent pas décider Il est temps que le président de la transition prenne sa responsabilité ».

Et parlant de la situation des enseignants contractuels à travers le

pays, Tidiane Conté a fait remarquer ceci : « On est contrarié du fait d'installer les caméras de surveillance dans les salles, pendant qu'on ne peut pas payer les contractuels. Ce sont les

priorités. Ils travaillent dans les conditions extrêmement difficiles, ils font beaucoup de sacrifice. Donc de grâce, les autorités de la transition doivent faire beaucoup attention à ce problème... »

Mamadou Saïdou

TRANSITION GUINÉENNE

Le Gouvernement communique sur la mise en œuvre du chronogramme

Le Premier ministre, chef du gouvernement, Dr Bernard Goumou, a présidé le vendredi 28 avril 2023, dans un hôtel de Kaloum, une rencontre de haut niveau au cours de laquelle l'on a fait le point de l'exécution des étapes du chronogramme de la transition.



En présence des acteurs sociopolitiques, des médias, des partenaires techniques et financiers, les chefs des départements sectoriels directement concernés par la mise en œuvre des

activités du chronogramme de la transition ont fait des communications pour éclairer la lanterne des uns et des autres. Dans sa présentation, le ministre de l'Administration du Territoire et de la Décentralisation, Mory Condé, a donné le coût global de la mise en œuvre des dix points du chronogramme de la transition.

« Le coût global de la mise en œuvre de ces dix points du chronogramme de la transition s'élève à 5 mille milliards 812 millions 456 mille 661 GNF. Mesdames et Messieurs chers partenaires techniques et financiers, le gouvernement a besoin de votre assistance technique et financière pour la réalisation

déconcentrée de la démocratie et l'Etat de droit. La CEDEAO s'est engagée à mobiliser tous les partenaires pour l'accompagnement et la mise en œuvre du chronogramme, dans un délai de 24 mois », a-t-il fait savoir. La Guinée aura donc besoin de l'accompagnement de ses partenaires bi et multilatéraux pour réussir sa transition. Et il est à espérer entre-temps que les entités sociopolitiques membres des Forces vives de Guinée et le gouvernement accepteront de se faire violence pour s'entendre et éviter l'échec de cette transition qui ne profiterait à personne.

Kèfina Diakité

GUINÉENS EN DÉTRESSE À L'ÉTRANGER

Le soutien salvateur du gouvernement de transition

Bien que critiqués à tort ou à raison par des acteurs sociopolitiques majeurs du pays, l'on peut dire que le CNRD et son Gouvernement ont marqué des points en termes de diplomatie et de soutien aux Guinéens établis à l'étranger et qui sont en difficulté.

Pour beaucoup d'observateurs, s'il faut donner aujourd'hui une note de satisfaction aux autorités de la transition guinéenne, l'on ne peut occulter les efforts diplomatiques qu'elles ont consentis pour briser l'isolement de la Guinée depuis le coup d'Etat du 5 septembre 2021 et faire face aux problèmes auxquels les Guinéens établis à l'étranger sont confrontés. L'on s'en souvient, lorsque la guerre a commencé en Ukraine, l'actuel locataire du Palais Mohammed V ne s'est pas posé mille et une questions pour voler au secours des Guinéens établis dans ce pays de l'Europe de l'est.

Les mêmes dispositions ont été prises en faveur de nos compatriotes lors du terrible tremblement en Turquie.

Quand le président tunisien, Kaïs Saïed, a proféré des propos racistes et discriminatoires à l'endroit des Subsahariens, les livrant du coup à la vindicte populaire, le colonel Mamadi Doumbouya a aussitôt envoyé son ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Guinéens établis à l'étranger, Dr Morissanda Kouyaté, pour organiser un retour sécurisé de nos compatriotes qui souhaitent quitter l'enfer qu'était devenue la Tunisie pour rentrer au bercail. Et c'est lui en personne qui s'est régulièrement déplacé à l'aéroport international Ahmed Sékou Touré de Conakry pour accueillir ces migrants.

Et depuis quelques jours, les affrontements entre les



éléments de deux généraux ont créé une situation d'instabilité et d'insécurité au Soudan. Les pays occidentaux et ceux du monde arabe ont organisé dans la foulée le

rapatriement de leurs compatriotes.

Face à cette situation plutôt inquiétante, la Guinée du colonel Mamadi Doumbouya n'est pas restée les bras croisés. Elle

a organisé elle aussi le rapatriement des Guinéens établis au Soudan via l'Égypte voisine. Des actes qui sont applaudis par tous les Guinéens.

Mamadou Saïdou

PRÉPARATION DES CANDIDATS AU BACCALAURÉAT

La structure 224 Objectif Bac met le cap sur Kouroussa

Le projet 224 Objectif Bac de la structure Kharan est à sa 5^{ème} édition cette année. Ses activités ont été officiellement lancées le samedi 29 avril à la faveur d'une conférence de presse animée par ses initiateurs et c'est la préfecture de Kouroussa qui est cette fois-ci à l'honneur.



A Mamadou Moussa Baldé est le responsable chargé des opérations de la structure. Dans son intervention, il a motivé le choix porté sur Kouroussa, la ville qui a vu naître Camara Laye, l'auteur du célèbre roman "L'Enfant

noir". « L'année dernière Kouroussa n'a pas bougé, elle a produit un résultat assez catastrophique. Donc ce qui fait que bien sûr nous avons comme objectif chaque année d'aller apporter un appui pédagogique comme nous pouvons dans ces

préfectures là, c'est ce qui fait que cette année nous mettrons les voiles sur Kouroussa, pour l'aventure 224 Objectif Bac de 2023 », a-t-il expliqué.

Pour sa part, Mohamed Ali Kondé, Coordinateur Général, a dit : « Ce que nous pouvons c'est

d'apporter le peu d'appui aux enseignants qui sont restés et qui se démerdent avec les élèves pendant 9 mois. On a commencé avec la région administrative de Mamou et à la base après cette édition on ne devrait plus continuer, sauf que après Mamou ils ont commencé à nous appeler un peu partout est-ce que vous venez chaque année ?

L'objectif c'est de montrer qu'avec de la solidarité on peut tenter d'apporter une solution parce que depuis le début du projet, à chaque fois qu'une édition est lancée ils n'ont aucun franc disponible. Les enseignants qui sont là, ils ont leur savoir-faire, leur envie de le faire mais ils n'ont pas les moyens d'aller

à l'intérieur du pays par exemple à Kouroussa ou à Macenta, ils ont quand même le temps d'aller. Alors on fait appel aux ressortissants et aux bonnes volontés, pour ceux qui ont les moyens de nous donner 1 litre de carburant, une voiture à nous prêter et ceux qui peuvent nous nourrir durant le temps de notre séjour et les communautés locales qui se trouvent à ces niveaux là qui peuvent nous héberger nous hébergent. Donc au lieu qu'on demande de l'argent pour payer les hôtels, pour payer de la nourriture et le transport il y a les bonnes volontés qui essaient d'appuyer »

Kèfina Diakité

TOURISME

Lancement des travaux de rénovation et d'aménagement du Voile de la Mariée à Kindia

Le vendredi 28 avril 2023, le ministre de la Culture, du Tourisme et de l'Artisanat, en compagnie de la directrice générale de l'Office national du Tourisme a lancé les travaux de rénovation, d'aménagement et d'extension du Voile de la mariée, à Kindia.

Dans son intervention de circonstance, la directrice générale de l'Office national du Tourisme, Kadé Camara, a déclaré: « Le constat que nous faisons aujourd'hui est peu reluisant car le site est tombé dans une situation de décrépitude très avancée. D'où la nécessité d'entamer d'importants travaux pour redonner à ce site sa réputation d'antan et de faire de la région de Kindia, une destination touristique attractive aussi bien pour les touristes locaux que pour des touristes étrangers. Nous sommes particulièrement enthousiastes à l'idée de savoir que ce site va subir une grande transformation à l'occasion des travaux qui seront entamés à travers ce projet d'aménagement de grande envergure à l'initiative de Monsieur le président de la transition, chef de l'Etat, chef suprême des armées, le

colonel Mamadi Doumbouya. C'est pourquoi nous saluons sa volonté politique de redonner à la Guinée une image positive à travers la réalisation de cet important projet qui est un premier de plusieurs autres chantiers en perspective dans le secteur du tourisme »

Le ministre de la Culture, du Tourisme et de l'Artisanat a insisté sur le respect du délai d'exécution.

« C'est une instruction ferme du président de la république que ce site là soit rendu dans trois mois. Dans trois mois parce que, au-delà du mois de juillet, c'est des grandes pluies et on n'a aucune envie d'interrompre. D'ailleurs c'est cette volonté du président de la république de finir très vite ce chantier qui nous a permis en concertation avec les marchés publics et l'ACGP de diviser les différents programmes en cinq classes. Donc cinq entreprises vont



travailler ici de manière très acharnée pour qu'on puisse respecter ce délai contractuel. C'est très important parce que ce site est resté des années sans une intervention humaine, la nature sachant faire les choses, les arbres ont poussé, la nature a repris ses droits. Donc, il est question pour nous d'aménager ici avec des cases

et des commodités pour que ça soit un site fréquentable, c'est l'un des plus beaux sites du monde comme j'aime souvent le dire parce que tous les grands touristes qui viennent en Guinée, veulent venir visiter le Voile de la mariée même quand il n'y avait absolument rien, ils venaient voir comment ça se passe.

Donc, pour nous c'est un endroit de rêve qu'on veut réaliser, des familles pourront venir, les enfants pourront s'épanouir et dans un délai contractuel de 3 mois », a-t-il indiqué.

Mamadou Saïdou

RENCONTRE PM-FVG

L'optimisme des leaders religieux

Le mercredi 26 avril 2023, il s'est tenu au Centre Islamique de Donka la 6ème rencontre entre le Premier ministre et les Forces Vives de Guinée sous l'égide des religieux, à

leur tête le secrétaire général des Affaires religieuses. Deux jours tard, malheureusement, les FVG ont annoncé leur retrait des pourparlers.

Pour amener les Forces

vives de Guinée et le gouvernement à s'asseoir à la table du dialogue en vue d'une décrispation de la crise guinéenne, les leaders religieux ont initié une médiation. Le mercredi

26 avril 2023, il s'est tenu au Centre Islamique de Donka la 6ème rencontre entre le Premier ministre et les Forces Vives de Guinée sous l'égide de ces religieux qui, à la fin de la réunion, ont fait part de leur optimisme, par la voix de Monseigneur Jacques Boston : « Nous voyons la main de Dieu dans tout ce que nous sommes en train de faire aujourd'hui, parce que ce qui était impossible hier est devenu possible par la grâce de Dieu. Et par la grâce de Dieu, je vous rassure dans un peu de temps vous aurez les détails. Nous allons nous retirer pour aller rédiger notre compte-rendu et mettre cela à votre disposition. Mais pour le

moment je peux vous garantir que tout se passe à merveille. Les lignes ont bougé encore cette fois-ci, je vous dis ce qui était impossible hier est devenu possible. Dieu merci, que la Guinée soit renforcée dans son unité et dans sa quiétude sociale ».

Il faut dire que cet optimisme des religieux ne sera que de courte durée, car le vendredi 28 avril, soit deux jours après la rencontre, les Forces vives de Guinée, à travers un communiqué, ont annoncé leur retrait des pourparlers et la reprise prochaine des manifestations de rue pour se faire entendre du CNRD.

Kèfina Diakité

GUINÉE-BURKINA FASO

Signature de 22 accords de coopération entre les deux pays

Du 26 au 28 avril 2023, les travaux de la 3ème session de la grande commission mixte de coopération Guinée-Burkina Faso se sont tenus à Conakry. Des travaux au terme desquels d'importants accords de coopération ont été signés entre les deux pays dirigés actuellement par deux colonels, Mamadi Doumbouya et Ibrahim Traoré.

Lors de la cérémonie de clôture, le ministre guinéen des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Guinéens établis à l'étranger, Dr Morissanda Kouyaté et son homologue du Burkina Faso ont, dans leurs interventions respectives, remercié les participants pour les efforts consentis lors des différents travaux réalisés durant toute la période de la session, avant de se féliciter mutuellement pour les résultats obtenus.

Dans le cadre du suivi et de la mise en œuvre des conclusions et recommandations de cette 3ème session de la grande commission mixte de coopération Guinée-Burkina Faso, les 2 parties ont procédé à la signature de plusieurs accords qui seront réalisés entre 2023 et 2024 dans divers domaines : justice, sécurité



et protection civile, administration du territoire et décentralisation, artisanat, douane, mines, énergie, commerce, transport, diplomatie, environnement, postes, télécommunications et économie numérique, sport, travaux publics, éducation, agriculture, etc.

« Je pense pouvoir affirmer que l'ambiance qui

a prévalu durant le déroulement de ces consultations traduit de manière significative la qualité des liens étroits d'amitié. Ces 3 jours d'échanges intenses et interactifs ont permis de passer en revue l'ensemble des projets d'accords de coopération qui étaient inscrits pour examen. Je peux à cet instant me réjouir

car la qualité des échanges qui ont été menés a permis d'engranger d'énormes progrès et d'aboutir aux excellents résultats auxquels nous sommes parvenus. Il faut le dire, la moisson est simplement bonne », dira la ministre des Affaires étrangères, de la Coopération régionale et des Burkinabè de l'extérieur et Co-présidente de la

3ème session, Mme Olivia Ragnagnewendé Rouanba.

Quant au ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Guinéens établis à l'étranger, Dr Morissanda Kouyaté, il a déclaré ceci :

« Les résultats auxquels nous sommes parvenus traduisent éloquemment notre volonté de mettre en commun nos énergies créatrices, nos ressources variées, nos expériences en vue de hisser notre relation bilatérale au niveau des aspirations de nos populations ainsi que le souhait de nos 2 chefs d'Etat (...) qui nous ont chargés de traduire en actions concrètes les relations bilatérales existant si heureusement entre nos 2 pays. Je voudrais les remercier et les féliciter pour cette belle initiative historique »

Mamadou Saïdou

BRICS

L'adversaire qui fait peur à l'ouest

Le Brésil, la Russie, l'Inde et la Chine ont initialement formé le bloc en 2009 après une série de réunions et d'accords. Le premier sommet du BRIC s'est tenu à Ekaterinbourg, en Russie, le 16 juin de la même année, où les chefs d'État en question ont convenu de renforcer le dialogue et la coopération entre eux.



L'année suivante, à Brasilia, au Brésil, en avril 2010, s'est tenu le deuxième Sommet, où les dirigeants de ces pays ont souligné la nécessité d'un système intergouvernemental mondial multidimensionnel.

Puis, lors de leur troisième réunion à New York en septembre 2010, les BRIC se sont mis d'accord sur l'entrée de l'Afrique du Sud. L'Afrique du Sud a réussi à adhérer après un effort soutenu du fait de sa politique étrangère active, cette coalition d'Etats la faisant passer de «BRIC» à «BRICS».

Lors du quatrième sommet en mars 2012 à New Delhi, en Inde, une première annonce a été faite de la création d'une nouvelle banque de développement (NDB), qui a été officialisée lors de leur cinquième sommet à Durban, en Afrique du Sud, en 2013, avec l'intention claire de l'indépendance des BRICS par le Fonds monétaire international, la Banque mondiale, les États-Unis et l'Union européenne. L'accord pour sa création, après avoir résolu des différends sur des questions d'organisation, a finalement été conclu en 2014, lors de la sixième réunion des BRICS à Fortaleza, au Brésil.

Les pays BRICS représentent 40 % de la population mondiale, soit

plus de 3,1 milliards de personnes. Les BRICS font coexister des pays avec différents degrés de développement et différentes stratégies.

Le Brésil est le plus grand pays d'Amérique du Sud, tant en population (environ 213 millions) qu'en superficie, puisqu'il occupe à lui seul 1/3 de l'Amérique du Sud. C'est aussi le quatrième pays le plus riche des Amériques en termes de PIB. Cependant, il ne dispose pas d'infrastructures appropriées (réseau routier et ferroviaire insuffisant, infrastructures portuaires insuffisantes, etc.) et en combinaison avec des inégalités économiques extrêmes (1 citoyen sur 4 vit dans la pauvreté absolue) ne lui permettent pas d'émerger comme une superpuissance économique. Selon l'indice de compétitivité mondiale du Forum économique mondial, le Brésil se classait au 108e rang sur 137 économies en 2017 en termes de qualité générale de ses infrastructures. Des scandales de corruption sont également présents dans le pays. Le Brésil traite des questions régionales.

La Russie, qui est le plus grand pays transcontinental d'influence mondiale et une grande économie, possède également le plus grand arsenal nucléaire de la planète et une énorme

puissance militaire, qu'elle a utilisée en Syrie et maintenant en Ukraine. La Russie offre le meilleur niveau de vie à ses résidents, par rapport au reste des pays BRICS, avec 3,5 % du PIB consacré à l'éducation et 3,1 % à la santé publique. Le nombre d'habitants vivant sous le seuil de pauvreté ne représente que 0,2 % de sa population. L'économie russe souffre cependant du problème critique de la corruption - qui existe dans tous les pays à un degré plus ou moins important - ainsi que du manque important d'infrastructures bancaires, en raison de marchés financiers insuffisamment développés, de la difficulté à obtenir des prêts et d'une possibilité d'investissement.

L'Inde est une puissance mondiale émergente avec une économie en croissance constante. C'est actuellement la cinquième plus grande économie du monde en fonction de son PIB, tandis que son territoire abrite la deuxième plus grande population du monde, après celle de la Chine, atteignant près de 1,4 milliard de personnes. La croissance du PIB du pays a été parmi les plus élevées au monde au cours de la dernière décennie, atteignant une croissance annuelle comprise entre 6 et 7 %. Cependant, l'Inde a l'un des revenus par habitant les plus bas au monde, tout en faisant face à d'énormes problèmes sociaux à cause de la pauvreté. L'Inde a les pourcentages les plus faibles du PIB consacrés à l'éducation et à la santé parmi les BRICS, à 2,7 % et 1,2 % respectivement. L'Inde est à une orientation régionale.

La Chine, qui compte 1,4 milliard d'habitants, se développe rapidement avec une pénétration économique en Asie, en Amérique latine, en Afrique et dans d'autres régions du monde. C'est le géant économique de l'Est avec un taux de croissance annuel de 6,6%, menaçant ainsi la

primauté économique des USA. La Chine est le premier exportateur mondial depuis 2014. Dans le même temps, la Chine, bien qu'elle soit la deuxième plus grande économie du monde, reste un pays à revenu intermédiaire puisque son revenu par habitant n'est encore qu'environ un quart de celui des pays avec revenu élevé et environ 375 millions de Chinois vivent en dessous du seuil de pauvreté de 5,50 dollars par jour. Enfin, la corruption apparaît à des taux particulièrement élevés.

L'Afrique du Sud, de par sa position géographique à la pointe sud du continent, qui lui donne accès à deux océans, est un pays hub. L'Afrique du Sud est le plus grand partenaire commercial de la Chine en Afrique. Dans le même temps, des centaines d'entreprises chinoises, publiques et privées, sont actuellement actives dans le pays. L'économie sud-africaine est la deuxième du continent africain derrière celle du Nigeria. Il possède des richesses naturelles en or, en argent et en charbon, mais aussi l'un des taux d'inégalité les plus élevés au monde. Les 10 % les plus riches de la population possèdent environ 71 % de la richesse nette, tandis que les 60 % les plus pauvres possèdent 7 % de la richesse nette. C'est un pays qui a un poids politique particulier en Afrique en tant que seul État africain membre du groupe du G20, qui a cependant besoin d'un effort de réforme pour poursuivre son développement économique.

Les BRICS sont donc le camp opposé de l'Occident, que cela s'exprime politiquement, par l'alliance États-Unis-pays anglo-saxons-Union européenne, ou militairement, avec l'OTAN, ou économiquement, avec les organisations économiques internationales d'origine américaine, comme le FMI, la Banque mondiale ou l'Organisation mondiale du

commerce. L'orientation stratégique du bloc est une coopération étroite pour contrer efficacement et avec succès l'architecture financière internationale dominée par les États-Unis.

Après quinze ans, au cours desquels beaucoup s'interrogeaient sur la viabilité du dispositif, les équilibres mondiaux existants conduisent à l'élargissement du bloc. De nombreux pays ont exprimé leur désir de devenir membres des BRICS, comme l'Argentine, l'Égypte, le Venezuela, le Mexique, l'Iran, le Vietnam, le Bangladesh et d'autres.

En conclusion, je voudrais souligner que l'agenda des BRICS, qui ont réussi à consolider leur position sur la scène politique et économique mondiale, conduit à la réduction de la domination des États-Unis et du monde occidental en général et à l'établissement d'une nouvelle réalité multipolaire.

Curriculum vitae

Isidoros Karderinis est né à Athènes en 1967. Il est romancier, poète et journaliste. Il a étudié l'économie et a terminé des études de troisième cycle en économie du tourisme. Ses articles ont été publiés dans des journaux, des magazines et des sites Web du monde entier. Ses poèmes ont été traduits en anglais, français et espagnol et publiés dans des anthologies poétiques, des magazines littéraires et des chroniques de journaux littéraires. Il a publié huit recueils de poésie et trois romans en Grèce. Ses livres ont été traduits et publiés aux États-Unis, en Grande-Bretagne, en Italie et en Espagne.

Social media

Facebook: Karderinis Isidoros
Twitter: isidoros karderinis
LinkedIn: ISIDOROS KARDERINIS
Gettr: ISIDOROS KARDERINIS

Communiqué de presse

Regardez l'avenir avec optimisme



Guinée - 21 mars 2023 - Face aux tensions économiques généralisées, aux conflits nationaux et aux troubles sociaux, les enquêtes indiquent que la confiance dans l'avenir est au plus bas dans de nombreux pays, dont la Guinée. Selon le Baromètre de confiance « Edelman 2023 », 24 des 28 pays étudiés connaissent « des niveaux historiquement bas dans le nombre de personnes qui pensent que leur famille sera mieux lotie dans cinq ans ».

Dans ce contexte de pessimisme, un programme mondial spécial sur le thème « Vous pouvez affronter l'avenir avec optimisme ! » aura lieu le week-end du 2 avril 2023. La présentation gratuite de 30 minutes aura lieu localement dans les Salles du Royaume des Témoins de Jéhovah, avec une option pour suivre par vidéoconférence disponible. Veuillez consulter la section « Assister à une réunion » sur la page d'accueil de JW.ORG pour connaître les adresses locales et les heures de réunion.

« Les défis auxquels nous sommes confrontés peuvent sembler écrasants, mais la Bible offre un puissant espoir pour l'avenir qui peut nous aider dès maintenant », a déclaré Thierry Pourthié, porte parole des Témoins de Jéhovah. « Ce programme mondial est conçu pour donner à tous ceux qui y assistent des raisons tangibles d'affronter l'avenir avec confiance. »

« Tantie Marie, une femme âgée analphabète, a été très encouragée lorsqu'elle étudiait la Bible avec les Témoins de Jéhovah. Ensuite, la pandémie de Covid-19 a empêché les études bibliques

en personne pendant environ deux ans. Malheureusement, elle a perdu son mari dans la mort pendant la pandémie, ce qui lui a causé beaucoup de chagrin. Puis, quand il a été possible de rencontrer des gens à nouveau, elle a reçu la visite de deux Témoins de Jéhovah et une vidéo lui a été montrée sur l'espoir des morts, puis le texte de 1 Corinthiens 15:26 dans la Bible lui a été lu. Elle était si heureuse que les Témoins de Jéhovah lui rendent visite à nouveau qu'elle s'est écriée : « Je suis heureuse de revoir mes consolateurs. Je me demandais : Où sont passés mes consolateurs ? Mais maintenant, mes consolateurs sont revenus pour me reconforter grâce aux Écritures » L'étude biblique de tantie Marie a repris pour son plus grand plaisir et elle est plus optimiste pour l'avenir. »

Cette conférence spéciale est la première de deux programmes gratuits qui auront lieu dans les 118 000 congrégations de Témoins de Jéhovah au cours de la première semaine d'avril.



Le public est également invité à se joindre auprès d'environ 20 millions d'autres participants mondiaux pour la célébration annuelle du Mémorial de la mort de Jésus-Christ, qui se tiendra dans la soirée du mardi 4 avril 2023.

L'entrée aux deux programmes est gratuite et aucune inscription n'est requise. Les détails sur quand et où ces événements auront lieu localement sont disponibles sur JW.ORG, le site officiel des Témoins de Jéhovah.